

A la rencontre du peuple Guarani



Un peuple qui vit sur plusieurs pays

À l'arrivée des Européens en Amérique du Sud il y a plus de 500 ans, les Guarani furent parmi les premiers peuples en contact avec les européens. Puisqu'ils étaient présents avant l'arrivée des européens ont les appels peuple indigène. Ils sont aujourd'hui environ 51 000 au Brésil, répartis dans sept Etats, ce qui fait d'eux la plus nombreuse population indigène du pays. De nombreuses autres communautés guarani vivent sur les terres voisines du Paraguay, d'Argentine et de Bolivie.



Un peuple menacé par la déforestation et le développement de l'agriculture



Etat du Rio Grande do Sul où nous sommes actuellement

- La plus grande partie de la population Guarani vit actuellement dans l'Etat du Mato Grosso do sul (en rouge sur la carte). Ce peuple a été expulsé de sa terre qui a été transformée en fermes d'élevage et en plantations de canne à sucre et de soja.
- Aujourd'hui, une grande partie de ce peuple vit dans des campements surpeuplés.
- Peuple semi-nomades, les Guarani se déplaçaient autrefois à la recherche de terres pour cultiver.
- Aujourd'hui, ils manquent d'espace pour se nourrir et ils sont devenus sédentaires. Néanmoins, ils parlent toujours leur langue (le Guarani) et essaient de maintenir leur culture (religion, traditions ...).



Notre rencontre avec le peuple Guarani

Nous avons eu la chance de rencontrer une petite communauté Guarani dans le nord de l'Etat du Rio Grande do Sul où nous sommes actuellement. Nous avons passé 1 journée dans un petit village où vit t un peu plus de 20 personnes.

Les maisons sont construites en bois.
Les gens travaillent en commun
comme sur la photo ci-dessous pour
trier les haricots.



Pour gagner un peu
d'argent il fabriquent
des paniers ou des
bijoux avec les
plantes et graines
qu'ils ramassent.
C'est ce que l'on
appelle de
l'artisanat.



- Le peuple Guarani se nourrit essentiellement de haricots, manioc, maïs et de la cueillette de fruits sauvages. Ce peuple cultive différents types de maïs qui sont de couleurs et de tailles variées. C'est une réserve de biodiversité.
- La biodiversité est un mot très utilisé aujourd'hui qui signifie un grand nombre de végétaux et d'animaux différents. La biodiversité est importante pour notre alimentation, notre santé, pour respirer ...





A bientôt !!!